



# みなみっ子

学校教育目標

○かしこく

42号

○やさしく

○たくましく

令和8年1月6日(火)

南城市立大里南小学校

文責 校長 與儀 毅

## 3学期始業式

新年明けましておめでとうございます。

今日から3学期がスタートしました。久しぶりに元気な子どもたちの声が学校に戻ってきました。冬休み中の生活リズムはどうでしたか？親戚で集まったり、楽しいイベントがあったりするなど生活リズムが普段とは違っていた人も少なくないのでは？私たち学校では、今日から3日間は4校時までの授業とし、リズムを取り戻す期間とします。早寝・早起き・朝ご飯を行い、生活リズムをしっかり整えて下さい。



## 3学期始業式の校長あいさつから抜粋

今日から始まる3学期は49日間しかありません。1学期や2学期と比べてとても短いです。そして3学期はこの1年間の勉強のまとめをするのと同時に、来年度の準備をする時期でもあります。まず1年生から4年生の皆さん、今の学年で学習したことはしっかりできていますか？やり残しがあれば、3学期で取り組みましょう。次に5年生の皆さん、4月からは最上級生です。その準備はできていますか？そして、6年生、3学期が終わると中学生になります。小学校での一日一日が、当たり前ではない、かけがえのないものに感じられることでしょう。小学校生活のまとめをすると同時に、中学生になるための準備をしっかり進めて、3月の卒業式を迎えましょう。

午年は十二支の7番目に位置する年で、馬は力強さとスピードの象徴であり、前進や開運を意味する動物です。午年は、変化を恐れず新しい挑戦に踏み出すパワーを秘めた年とされ、行動力や独立心が高まる年とされています。全校児童と先生方で素晴らしい年にていきましょう。

## 漢字

### 今 の 学 年 の 漢 字 を 完璧 に マ ス タ ー

漢字の学習を苦手としている子はいませんか？

小学校で習う漢字は、1年生80字、2年生160字、3年生200字、4年生202字、5年生193字、6年生191字で合計1026字です。1026字と聞けば多いなと思うかもしれません、各学年で習う漢字は多くても200字です。1日1字覚えることができると1年間ではその学年の漢字は完璧にマスターできます。もし、今の学年の漢字をしっかり覚えていない人は、3学期は約50日あるので、1日に3~4字を覚えることができると、ほとんどの学年の漢字はマスターできます。今からでも遅くありません!!今日から始めましょう!!

## 書き初めの由来

書き初めの由来は平安時代の宮中行事にあります。元日の朝に初めて汲んだ水(若水)で墨をすり、新年の縁起のよい方角に向かって詩歌を書いていたことが起源とされています。この伝統は江戸時代に庶民にも広まり、現在では新年の抱負を表現する行事として行われています。私たち学校でも、各学年で書写の時間に書き初めをします。

ちなみに、沖縄の若水は、正月の早朝に初めて汲む水で、活力再生の力があるとされています。若水は、火の神や仏壇に供え、仏壇にお茶湯を供え、お水撫(ウビナディ)を行い、1年の健康を祈願します。皆さんの地域でも行っているところもあると思います。



## 3学期始業式



4年生の皆さんがあいさつを発表しました。

始業式の今日は、各学年ともゆったりとしたペースで始めました。グループで盛りあがめたり、学級全体でゲームをしたり、担任も含めみんなでたくさんユンタク(おしゃべり)をしながら3学期をスタートしました。短い学期でも充実した日々になるようにしてきたいですね。